

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI.—Número 3.290

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Miércoles 24 de septiembre de 1924

DESDE BUSSACO

LO QUE DICE EL BOSQUE:

El bosque es conservador, monárquico y aristocrático. Un bosque suspira por aquel Rey que cazó sus faisanes y sus ciervos más que por el campesino que operó en sus frondas con duras y amorosas manos plebeyas. El bosque, si ama la cabaña y mira con temor la soledad perdida de Capercucita, no es sino como elemento decorativo y por un sentimiento aristocrático de conmiseración. El bosque, en realidad, no sueña sino con princesas encantadas, príncipes valerosos, gnomos, hadas, serpientes pérfidas, pero extraordinariamente distinguidas, y cuando el bosque llega a sus magnificencias tropicales, con reyes de la fauna, leones, tigres, leopardos, hasta con la hedionda hiena que es la lady Macbeth de la selva. La selva crea también el maharajá, los elefantes y las castas: toda la india religiosa y monárquica.

Con todo el odio que la selva guarda para Inglaterra, cuando caza en ella el príncipe de Gales o simplemente lord Curzon se apresura a enviar todos sus leones y sus tigres a rendir homenaje a tan altas personalidades, dejándose cazar con una cortés apariencia de ferocidad.

Esta selva de Bussaco guarda los mismos sentimientos aristocráticos de todas las selvas. Imaginemos su dolor en esta Portugal republicana, inquieta y tan democrática. Yo voy todas las tardes a la selva. Robles y castaños, pinos y nogales, todos los miembros vivos de su verde colectividad me confidencian sus pesares y sus nostalgias. Todos los árboles son mis amigos a pesar de las diferencias de edad y de ideología que nos separa. Ellos saben que cuando yo penetro en la espesura del bosque no soy sino un poeta, en el más sereno y universal sentido de la palabra. Poesía quiere decir humanidad y naturaleza: esto es, comprensión de todo y de todos en un amor sin distinciones, amor-generosidad. Y un poeta es el confidente soñado: un poeta así, como lo fué San Francisco, y no esos otros que cantan egoístamente no el amor, sino su amor, esto es, su egoísmo. Yo amo el bosque y el bosque me ama y no me regatea sus secretos.

—¡Hola, amigo!—me dice familiarmente un roble centenario convidándome, como un abuelo patriarcal, a tomar asiento bajo sus ramas protectoras. Mucho tiene que contar el abuelo roble: como todos los ancianos, él es historia e historia sus cuentos de amor y de guerra. Todos los robles de Bussaco están obsesionados por la memoria de lord Wellington. Fué en mi tronco—dice éste—en mi cuerpo, robusto y varonil, donde él ató su caballo: justo, hoy hace un siglo y catorce años, puesto que fué el 21 de septiembre de 1810.

No crea usted a ese plátano carcomido y *parvenu*, cuya vida miserable no data de cincuenta años. Los ingleses lo saben: muchos vienen a besar mi carne maciza y acariciar mis hojas frescas. En cambio, los franceses me pinchan y maltratan. Yo he hablado siempre muy mal de Massena y de Napoleón. Ah, si usted hubiera visto aquel día los bravos soldados de mi patria y los rubios británicos descendiendo hacia el valle.... ¡era hermoso! Massena fanfarrón, como 'buen gallo francés, se empeñó en asaltar la montaña de frente, bello pero inútil gesto. Vencimos nosotros: venció mi espíritu; yo represento la raza, la tradición, la patria y la familia.... Entonces los aliados luchábamos por todo esto, y vencimos, vencieron los espíritus de roble.

..... Algo de chochera histórica hay en la sempiterna canción del roble centenario, pero su voz siempre debemos escucharla con respeto; difícilmente el árbol pujante que desea salir a la luz robando la savia del vecino, tendrá tan nobles acentos ni a través de ella descubrirá raíces tan profundas. Y a la hora del peligro ha de ser él, el viejo roble, el que nos dé consejo y nos hable con la razón de la raza, que es la razón de la historia.

..... No son menos interesantes las confidencias de los cedros «altos y sublimes». Allí se alinean, en la avenida do Mosteiro, como centinelas del cielo. Muchos tienen desgajadas sus ramas, que caen como en un gesto de desaliento y de tristeza. ¡Pero qué noble arrogancia y qué prestigio milenario el de sus co-

pas, en las que el sol pone matices de viejos terciopelos verdes de catedrales!

—Detente, extraño viajero—me dijo una tarde aquel más hermoso que protege la humilde ermita de San José—; detente y danos nuevas de nuestros hermanos del Líbano.

—Ciertamente, magnífico cedro color de esperanza, que yo estuve en el Líbano una tarde de julio y su dé muchas horas montaña arriba para saludar y adorar a vuestros hermanos los bíblicos.

—Los bíblicos, bien dicho: todos olemos a Salomón; todos conservamos el noble orgullo de familia; todos somos sagrados, a pesar de las profanaciones que el escepticismo de los tiempos comete con nuestra carne perfumada y bendita. Decías que mis hermanos....

—¡Pobres!.... Que arrastran una vida miserable; que parecen repetir aquello de «ningún mayor dolor»; que tienen traza de últimos, de degenerados y casi casi, como diría Mauricio Barrés, de *déracines*. Son pocos y pobres los cedros del Líbano: son probablemente los últimos.

—Todo está lo mismo: se van las creencias, huye la fe, desaparecen los pueblos, estamos en el principio del fin. Observa cómo nuestra grandeza tiene traza de majestad caída; cómo lloran—no es la niebla—nuestras ramas espirituales e incorpóreas; qué aire de magnífico decaimiento tenemos, a pesar de sernos tan favorable esta naturaleza.

En vano elevamos al Altísimo una oración; las continuas profanaciones de abajo nos desconsuelan constantemente. No hace mucho, uno de mis hijos fué cortado, desnudado y escarnecido: de su cuerpo oloroso y bíblico han hecho un arca pretenciosa, donde una cocota de Lisboa guarda sus pijamas escandalosas. Y no sus camisas, porque desconoce la anacrónica prenda.

—¡Pobre Portugal! ¡Desdichado Bussaco! Qué diría si levantara la cabeza el obispo don Joao Manoel, que dió estas tierras paradisíacas «a Religiao e pelo interesse de ter no meu bispado um convento unico e observante». ¡Qué dirían aquellos frailes que durante más de dos siglos cuidaron amorosamente la selva, abriendo caminos y senderos, limpiándola y beneficiándola, y sembrando de capillas y cruces que en sus sitios más pintorescos testimoniaban la gratitud del hombre hacia Dios por sus dones tan generosamente prodigados?....

—Las capillas se conservan....

—Cierto, ¡pero cómo!, llenas de escombros y lagartos; apedreadas y escarnecidas como adúlteras. ¡Ah, Portugal, Portugal!, al hacerte republicana y masónica te olvidastes de tu historia y perdistes el alma de tu pueblo.

—Tal vez, ¡oh, gran cedro!, exageráis; yo he estado en Braga la católica y....

—Y.... mire, mire el espectáculo; allá, a la sombra de uno de mis hermanos, una pareja de enamorados se entrega a expansiones incorrectas....

—Seguramente son uno de tantos matrimonios de los que vienen a este paraíso a pasar la luna de miel, después de todo, si están dentro de la ley de Dios y del Estado.

—No, ingenio amigo; a ella la conozco hace tiempo. Esta Eva suele cambiar de Adán dos o tres veces cada verano; es aquí donde viene a comer la fruta prohibida.

—Culpa quizás de la serpiente; no hay bosque sin serpientes.

—¡Si Gregorio XV levantara la cabeza! ¿No habéis leído la bula promulgada el 23 de julio de 1622? Prohibía, bajo pena de excomuniación, la entrada de las mujeres en este recinto del bosque. Allí, en la puerta de Coimbra una piedra reproduce su texto mientras en el hotel se baila a los acordes de un tango o la java. ¡Ah, los tiempos, los tiempos!

ARTURO GAZUL.

Bussaco-septiembre.

El comandante D. Carlos García Salcedo, herido

En las primeras horas de la madrugada de hoy se recibieron noticias en Badajoz de haber resultado ayer herido, en uno de los combates de la zona Occidental, el comandante de Estado Mayor don Carlos García Salcedo.

Para comprobar la noticia visitamos a su hermano el comandante del regimiento de Castilla don Enrique García Salcedo, quien nos manifestó que efectivamente su hermano don Carlos estaba herido y que así lo comunicaba el general Jordana en un telegrama depositado ayer a las ocho de la noche.

Hace unos días murió en Marruecos otro hermano, don Juan García Salcedo, capitán de Estado Mayor, cuyo retrato publicamos ayer.

Sinceramente deseamos que las heridas que sufre el comandante don Carlos García Salcedo no revistan extraordinaria gravedad.

En la mañana de hoy han salido para Marruecos su madre y su esposa.

EL GRECO

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Toledo.—El director del Museo provincial de esta capital, señor San Román, ha encontrado, investigando papeles de uno de los archivos, documentos de gran valor relacionados con la vida de este insigne artista, autor de «Enterramiento del conde de Orgaz».

24, 1'30 h.

Más noticias

Ampliando las noticias del hallazgo de documentos encontrados en Toledo respecto al pintor El Greco, son satisfactorias.

Se considera que esclarecerán muchos puntos oscuros acerca de la vida y de las obras de este insigne pintor.

Se trata de un inventario de los bienes que a su muerte heredó su hijo Jorge.

En ellos aparece una relación de 200 cuadros explicando el asunto y las medidas, así como los retratos.

También aparecen relaciones de los libros que tenía en su biblioteca, especialmente de los que tratan de arquitectura.

Es una ampliación del testamento de El Greco que ha de interesar enormemente a todos los aficionados a esta clase de estudios, y especialmente a los admiradores del pintor cretense.

LOS JUEGOS FLORALES

La reina portuguesa y la corte de amor

Los trabajos de organización de los Juegos florales hispanoportugueses que se celebrarán en Badajoz el día 12 de octubre, Fiesta de la Raza, llegan a su fin.

Faltaba sólo la designación de la reina y la corte de amor de Portugal, y ya se sabe que están hechas todas las designaciones.

Será reina portuguesa la señorita Mafalda de Castro, poetisa delicadísima e inspirada, hija del gran poeta y eminente catedrático don Eugenio de Castro, y la corte de amor está constituida por señoritas de Lisboa y de Elvas, cuyos nombres serán publicados muy en breve.

Con tan valiosos elementos, como son los que han de intervenir en esta fiesta, está descontado el éxito de la misma, que indudablemente será rotundo y definitivo.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Preciosa comedia americana
LOS AMORES DE LETY
y cómicas.
Mañana, la super joya
CORAZONES HUMANOS

“EL TUNEL”

Vinos del país, Valdepeñas y Rioja, Gómez Cruzado, botella, 1'50. Teléfono 330.

Oficinas de CORREO DE LA MAÑANA: Bravo Murillo, 3, 5 y 7. Teléfono número 143.

MARRUECOS

SE HAN REALIZADO OPERACIONES SOBRE LA PISTA DE XAUEN

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

El general Primo de Rivera dedica elogios al ejército de Africa.—El Presidente no regresará a Madrid hasta mediados de octubre.—Ha sido relevado el general Queipo de Llano

Importante donativo al ejército de Marruecos

Por la Presidencia se facilitó a los periodistas una nota dando cuenta del donativo que la Compañía Arrendataria de Tabacos, a requerimiento del presidente del Directorio, general Primo de Rivera, ha hecho a las tropas de nuestro ejército que se hallan en Marruecos.

Tan importante donativo consiste en regalar a aquel ejército todo el tabaco que pueda consumir durante un mes.

Además se han enviado por esta Compañía 12.000 pesetas destinadas al alto Comisario para que las distribuya en fines análogos.

Las operaciones de Marruecos

A las cinco y media de la tarde llegó a la Presidencia, donde recibió a los periodistas, el vicepresidente del Directorio militar marqués de Magaz. Manifestó que en Africa se habían realizado hoy operaciones sobre la pista de Xauen, con objeto de dejarla expedita.

Añadió el contralmirante que se habían conseguido felizmente todos los objetivos señalados por el mando.

Primo de Rivera no regresará hasta mediados del mes próximo

Con objeto de salir al paso a los comentarios que se han hecho estos días respecto al pronto regreso del general Primo de Rivera a Madrid, se ha comunicado a la Prensa que el presidente del Directorio tiene el propósito decidido de permanecer en Marruecos hasta mediados del mes próximo.

Sólo adelantará la fecha de regreso en el caso de que alguna causa hiciese necesaria su presencia en la corte.

Un general relevado

Se ha publicado un decreto relevando de su cargo al general Queipo de Llano, que mandaba una de las columnas de operaciones en la zona de Tetuán.

Nombramiento

Ha sido nombrado coronel de uno de los regimientos de reserva de Artillería don Agustín Dorrego.

Nota del general Primo de Rivera.—Elogios al ejército de Marruecos

Esta tarde se facilitó en la Presidencia la siguiente nota oficial: Tetuán.—Presidente del Directorio a Presidente interino:

He querido apreciar por mi mismo la ocupación, por las tropas de este ejército, del macizo de Beni Hozmaz y del núcleo rocoso de Gorgues, y para ello he subido esta mañana con objeto de ver el terreno y he comprobado la pericia de los jefes en la dirección de las columnas y el alto ejemplo de los oficiales, que han realizado tan gran esfuerzo emulando la bizarría de las tropas, cuya operación han conseguido realizar en dos días, llegando a esta escalada defendida por vivo y certero fuego del enemigo.

Conocedor del Gurugú, en la zona de Melilla, en el que hace quince años contribuí a ocupar con el regimiento que yo mandaba, me doy exacta cuenta de la importante ocupación de este macizo.

La columna del general Castro, después de posesionarse de Tez Raid por sucesivos avances, ocupó las alturas que se dirigen hacia Xexauen, operación necesaria para recuperar este camino y llevar víveres de municiones y boca a aquellos bravos que resisten el asedio, realizando reacciones ofensivas.

Todo este derroche que España está realizando de vidas preciosas y dinero preciso para otras empresas de paz, no es obstáculo para proclamar el heroísmo de los que defienden con tanta virilidad y tesón el honor de la raza y es deber de proclamarlo muy alto para que lleguen a conocimiento de todos las excelencias virtudes de este Ejército que, con tanta abnegación y tantos sacrificios mantiene en alto las gloriosas tradiciones.

Y así me complazco en elogiarlo públicamente, tan sólo como estricta justicia y no como respuesta a los que lo niegan o desconocen.

Tiroteo en la zona Oriental

Melilla.—Durante el día de ayer el enemigo trató de hostilizar, desde las alturas inmediatas, la posición de Tizzi-Asa.

El fuego de nuestras posiciones ahuyentó a los moros en aquel sector.

(Véase la plana segunda.)

Sucesos desgraciados

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Carrera automovilista accidentada

San Sebastián.—Los coches de turismo que han llegado con objeto de tomar parte en la carrera de velocidad estuvieron entrenándose esta mañana.

Asistió al acto de entrenamiento numeroso público.

Entre el kilómetro 12 y 13, un auto de turismo que iba guiado por Alzaga, al tomar el punto llamado «Cruce de la Muerte», se salió a la cuneta y de un fuerte viraje fué a chocar contra un muro.

El vehículo dió dos vueltas de campana.

Poco después acudió gente a socorrerlos, siendo trasladados los ocupantes al botiquín de urgencia, donde se vió que Alzaga presentaba heridas leves en la cara y fuertes contusiones en el cuerpo.

El mecánico Bormot Didiland, que había quedado debajo del coche, fué sacado con gran trabajo y conducido al Hospital en gravísimo estado.

Poco después otro coche, guiado por el señor Oliver, al tomar una curva en el kilómetro 2, patinó, yendo a chocar contra un árbol, que

evitó que cayera el auto al río Oria. El piloto mecánico resultó con muchas lesiones.

Entre varias marcas de automóviles se han cruzado apuestas de importancia para esta carrera de velocidad, que tendrá lugar en San Sebastián el día 27.

Otro accidente automovilista

Zamora.—Seis amigos que se dirigían en auto al cazadero, donde pensaban divertirse tirando piezas, volcaron en la carretera por haberse roto el freno del automóvil donde iban montados.

Uno de ellos, llamado Agustín Prieto, resultó con gravísimas heridas.

Fuó trasladado en otro automóvil al Hospital de Zamora, donde le fué apreciada la fractura de la base del cráneo.

Se haya en estado agonizante.

Otra desgracia

Medina del Campo.—En el campamento donde se halla realizando prácticas de tiro el 14 regimiento de Artillería, acudieron después de practicar los ejercicios algunos hombres dedicados a recoger los residuos de la metralla.

Isidro Saornil cogió una granada

sin estallar, y después de golpearla, con objeto de sacar la espoleta acercó la punta del cigarro, produciéndose inmediatamente la explosión.

El desgraciado rebuscador fué lanzado a gran distancia envuelto entre llamas.

Los demás compañeros le apagaron el fuego, conduciéndolo a un lugar próximo.

Inmediatamente acudió al lugar del suceso el presidente de la Cruz Roja, don Ramón Velasco, y su ayudante, señor Monedero.

Trasladado al Hospital se vió que presentaba heridas muy graves en los brazos y en las piernas, donde tenía incrustados trozos de metralla.

Su estado es gravísimo.

Esta tarde le han sido amputados los brazos y las piernas.

Otro accidente de automóvil

En la carretera de Guadarrama volcó un automóvil que era conducido por Francisco Matos.

Este resultó muerto.

Los demás ocupantes del vehículo quedaron heridos.

TELEFONO DEL CORREO NUM. 143



—¿Quiere este par de medias verdes...?
—¡Ay, señora! yo preferiría medias tostadas....

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 23, 22'30 h.

Los vendedores

Una comisión de vendedores se presentó esta mañana en la Alcaldía con objeto de poner en conocimiento del alcalde, conde de Vallellano, los perjuicios que les irrogaban la disposición últimamente aparecida por la que se había prohibido la colocación de todos los puestos en las calles, cosa que causaba muchos daños al pequeño comercio.

Soldados del regimiento de León en Consejo de guerra

Se celebró el Consejo de guerra en Prisiones militares.

Presidió el coronel del regimiento de León, señor González Lara; de vocales asistieron los capitanes de Infantería del mismo regimiento señores Rodríguez, Echevarría, Alfaro y Orgaz, y del regimiento de Wad-Rás los capitanes señores Orozco y Salazar.

De asesor asistió el teniente auditor del Cuerpo Jurídico, don Juan Ríos; de suplentes, los capitanes señores La Cerda y Bustos.

Fue fiscal de la causa el auditor señor García Laviña, y actuaron de defensores el comandante de infantería del regimiento de León, señor Balanzá, y los capitanes señores Galán y Villegas Sánchez.

Después de hacer uso de la palabra el presidente, declarando el comienzo del acto, el Juez instructor dio lectura del rollo.

A continuación se leyó la acusación fiscal y por último los defensores dieron lectura a sus respectivos trabajos jurídicos.

Una vez terminados éstos, quedó reunido el Consejo en sesión secreta para deliberar e imponer la sentencia, que se desconoce hasta que sea aprobada por el capitán general.

21, 1'30 h.

La familia real

Comunican de Bilbao que salieron en automóvil su alteza el prínci-

pe de Asturias, acompañado de los infantes don Jaime y don Gonzalo, con sus profesores el conde del Grove, Antelo y Careaga.

Estuvieron en Guernica visitando el árbol famoso y después se dirigieron a la isla de Chacharramendi.

Allí fueron recibidos por el director general de Carabineros y el ex diputado don Tomás Gandaria.

Por último el automóvil de los infantes se dirigió en dirección a Lequeitio, donde visitó a la emperatriz Zita.

Berenguer en Madrid

Procedente de Hendaya llegó hoy a Madrid el general Berenguer.

En la estación se hallaban a recibirlo los generales García Benítez, Villalba y algún otro.

Al descender del tren abrazó al general Villaiba.

Manifestación catorcista del general Cavalcanti

Por la Presidencia se ha facilitado la siguiente nota oficiosa, que está relacionada con los rumores y comentarios que se han hecho estos tiempos pasados respecto al general Cavalcanti.

Dice así: El general Cavalcanti ruega que hagamos constar públicamente que por su jerarquía militar, por el cargo que ocupa, por su lealtad al Rey y por su respeto al Gobierno, rechaza todos los rumores inexactos respecto a su colaboración en ningún acto de carácter político.

Nuevo coronel de Gravelinas

Ha sido nombrado coronel del regimiento de Gravelinas don Agustín Alcalá Galiano.

Marcha destinado a Algeciras el que lo era en la actualidad don Rafael Dorrego Esperante.

Burguete, ascendido

Ha sido ascendido a capitán por méritos de guerra, el teniente don Ricardo Burguete.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)

24, 3'30 h.

Parte oficial de la madrugada de hoy

Zona Oriental.—Sin novedad.

Zona Occidental.—Sector Tetuán: La columna de Gorgues, a las órdenes del general Castro, salió con dirección al collado de Dar Rai, encontrando numeroso enemigo, que opuso resistencia desde el primer momento y entablándose duro combate, quedando las fuerzas en vivac en los terrenos ocupados.

La columna del general Serrano ocupó con sus fuerzas Kudia Jensburga, estableciendo posición y tienda fortificada.

La columna del coronel Ovilo realizó servicios de reconocimiento sobre Yemas de Menkal, ocupando la Loma de los Pacos y desalojando al numeroso enemigo.

Sector Fondak.—Sin novedad.

Sector Meserak.—La avanzadilla de Kosil hizo fuego sobre el enemigo que intentaba atrincherarse, habiendo sido hostilizada esta posición y la de Araa Ras.

Sector Xauen.—Ha sido hostilizado el campamento y la posición de Dar Acoba y la de Inharcha.

En el zoco Arbáa ha sido tiroteada la posición de Xeruta, demostrando la guarnición gran entereza.

Sector de Uad Lau.—Sin novedad.

24, 1'30 h.

Proclama del presidente del Directorio a los moros

He aquí el texto íntegro de la proclama que el presidente del Directorio, desde Tetuán, ha escrito en árabe para que llegue a conocimiento de los moros:

Personas interesadas en desfigurar los hechos y llevar la agitación a toda nuestra zona de protectorado en Marruecos, han propalado noticias absurdas respecto a que España está dispuesta por todos los medios a abandonar este territorio.

Nada más lejos que la verdad, España sostiene el mismo criterio que hasta ahora y no lo abandonará jamás.

Lo que sí hará es rectificar o modificar el sistema del protectorado, amparando tras fuertes líneas defensivas todas las cabilas a ellas sometidas, las cuales recibirán cada día más todos los beneficios concernientes a la paz, al progreso y a la riqueza, respetando la fe y la legislación musulmana, como tienen dadas pruebas durante sus muchos años de protección.

Fuertes columnas castigarán a las cabilas rebeldes, que, haciendo traición, han querido por hambre y sed rendir nuestras posiciones.

Atacaré en su propio corazón a los del territorio del Yebala, que no han sabido defender su hogar ni sus propias mujeres por cobardes; a esos, España les impondrá su merecido castigo.

Noticias de provincias Mercados reguladores

(POR TELEFONO)

24, 1'30 h.

El heredero de Italia

Cádiz.—Se activa en el Gobierno civil de aquella provincia el programa de festejos para recibir al príncipe de Piemonte, heredero de la corona de Italia.

Ha sido remitido al Gobierno para su aprobación.

Habrà Te Deum.

Los edificios se hallarán engalanados.

En el de la Diputación tendrá lugar una solemne recepción de gala.

Habrà también una comida en el Ayuntamiento y un baile aristocrático.

Lucirá una iluminación espléndida en el parque Genovés.

No están ultimados los festejos, porque dependen del número de días que se halle el Rey de huésped.

Aceite de oliva

Superior, con menos de cinco grados de acidez, se vende al detall en casa de Gervas. Salmerón, 56, pral. Teléfono 251.

Escándalo estudiantil

(POR TELEFONO)

Madrid, 23, 22'30 h.

En la Escuela Superior de Comercio, de Madrid, donde se está llevando a cabo los exámenes de septiembre, se produjo esta mañana un gran escándalo porque el profesor de Matemáticas había suspendido a los 29 alumnos que se habían presentado.

Los estudiantes, que no estaban conformes con la calificación de este profesor, hicieron manifestaciones violentas. Tales fueron ellas, que se llegó a temer que surgiera una verdadera colisión.

Los ánimos están muy excitados. Se teme que mañana se repita el alboroto.

Giménez. Transportes.—Teléfono núm. 420

SE VENDE juego motor gasolina de tres y medio H.P., con molino para piensos y máquina distribuidora de abonos de dos y medio de ancho. Informe, Salmerón, 77.

EN LA DEHESA de «La Campaña», de este término, hay 160 fanegas de barbecho en blanco; se desea o sembrarlas en aparcería o arrendarlas. Para tratar, con el guarda de la finca.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

24, 1'30 h.

Robo de maderas

Barcelona.—En el distrito de la Universidad, en la casa Galindo Endelsa, notaron un desfalco de pesetas 700.000.

Los de la autoridad encomendados a este servicio consiguieron capturar a Felipe Brok Holmes, autor de este desfalco.

Fiesta infantil

Barcelona.—Continúan con gran entusiasmo los preparativos de la fiesta infantil que se celebrará en la plaza de la Columna en Montjuich.

Además de los gigantes y cabezudos que han de figurar en los festejos, aparecerán también varios elefantes cedidos por el circo que actúa en la plaza de España.

La Unión Patriótica

Barcelona.—En Villafranca del Panadés se ha celebrado con gran entusiasmo la asamblea general de la Unión Patriótica con objeto de nombrar un representante provincial.

Fue elegido, por aclamación, don Santiago Alella.

Incendio

Badalona.—Anoche se produjo un gran incendio en la fábrica de pintu-

ras y esmaltes de Guillén Collandi.

El incendio hizo presa en la sección de maquinarias, quemándose también gran cantidad de maderas.

Las pérdidas son considerables.

Contra los malos comerciantes

Barcelona.—La Junta provincial de Abastos ha facilitado una nota en la que se amenaza con multas de importancia a los comerciantes que tratan de vender como aceite de tasa productos nocivos y residuos en descomposición.

Robo

Barcelona.—En la calle de Freixora ha sido detenido José Cataró, que se dedicaba a robar a las mujeres que acudían a hacer compras por este sitio.

Un buey desmarrado

Barcelona.—Un buey que traían hacia el Matadero emprendió veloz carrera en el paseo de Gracia.

Al verse reflejado en la luna de un escaparate, arremetió contra el establecimiento, poniendo a la dependencia en franca huida.

Después de dar varias cornadas contra la puerta, salió por el mencionado paseo, poniendo al público en dispersión, hasta que fué reducido a la obediencia sin que ocurriese ninguna desgracia personal.

CORREO DE LA MAÑANA

En nuestros talleres tipográficos se confeccionan con toda rapidez, economía y delicadísimo esmero, cuantos trabajos relacionados con este ramo de la industria se nos confíen.

Entre la diversidad de aquéllos, podemos citar, para conocimiento de nuestros clientes, los siguientes:

Modelación de todas clases, Circulares, Cheques, Cartas de remesa, Avisos de giro, Memorandums, Facturas, Sobres, Menús, Esquela de defunción, Recordatorios, Participaciones de enlace, Idem de natalicio, Tarjetas de visita, Idem comerciales, Carnets para invitaciones a bailes de sociedad, Impresión de catálogos, Revistas, Libros, Folletos y toda clase de trabajos a una o varias tintas.

NOTICIAS EXTRANJERO

(POR TELEFONO)

24, 2'30 h.

Paris.—Ha tenido lugar la boda de la duquesa de Villafranca de las Cabañas con el barón de Zaarot en el castillo propiedad del barón de Vaughan, regalo del rey Leopoldo II.

Entre los asistentes a la boda figuraban los marqueses de Cortina y de Torrehermosa.

SE ARRIENDAN habitaciones para muebles o graneros. Menacho, 24, principal.

El oculista don Delfín Cáceres

permanecerá en Badajoz del 25 de septiembre al 15 de octubre.

LAS NIÑAS DESAPARECIDAS

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Ante el Juzgado que interviene en la causa de las niñas desaparecidas prestó declaración esta mañana la maestra Carmen Guillén.

Duró la declaración una hora.

La reserva del sumario ha impedido conocer las manifestaciones de Carmen.

Parece ser que se le interrogó acerca de cuantos componían su familia y el punto donde se hallaba su esposo, cuyo paradero se desconoce desde el mes de mayo.

Se ha presentado un escrito en el Juzgado de la Universidad por el procurador señor Sierra y el abogado señor Muñoz Rivero, que sostiene la acusación privada, en el que se solicita que, habiendo desaparecido las causas que motivaron en declarar en sumario secreto, se acceda a que vuelva otra vez a ser público.

Boletín de suscripción

Don

habitante en

calle..... núm.....

se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por.....(1)

.....de.....

.....de 192...

El suscriptor,

Cereales y Lanás

A todos los comerciantes vendedores al por mayor les interesa ponerse en relaciones comerciales con la casa

JOSÉ BANAL SUTIRÁ

Apartado 32.-Vilanova, 13.-Barcelona

«CORREO DE LA MAÑANA»

Gobierno civil

El viaje del Rey a Zafrá

El gobernador civil, señor Van Baumberghen, dijo que el proyectado viaje del Rey a Zafrá para ver la importante feria que da comienzo en los últimos días de este mes, no era posible llevarlo a efecto, y en tal sentido acaba de recibir una carta del marqués de Bendaña, jefe superior de Palacio en sustitución del marqués de la Torre, participando que, a pesar de los buenos deseos del Monarca, había habido necesidad de diferir el viaje regio en atención a las actuales circunstancias.

La feria de Elvas

Dijo también el Gobernador que había estado en Elvas, con carácter particular, aprovechando la celebración de la feria, para conocer la ciudad, habiendo sacado una impresión altamente satisfactoria, no sólo por lo agradable que resultaron los festejos organizados, la excursión al Cristo de la Piedad, etcétera, sino también por las numerosas atenciones de que le hicieron objeto varias personalidades portuguesas, a las que quedó muy reconocido.

El puente sobre el Guadiana en la carretera de Villanueva a Guadalupe

Una comisión de Villanueva de la Serena, formada por el diputado provincial señor Cortijo, el delegado gubernativo de Villanueva de la Serena, el Alcalde, el presidente del Sindicato Católico Agrícola, el presidente de la Comunidad de Labradores y los presidentes de las Sociedades La Esperanza, La Bienhechora y del Casino de la Serena, visitó al señor Van Baumberghen para darle cuenta de la gestión que venía a realizar, encaminada a que se active en lo posible la construcción del puente sobre el Guadiana en la carretera de Villanueva de la Serena a Guadalupe.

El señor Gobernador inmediatamente se prestó a acompañar a los comisionados a la Jefatura de Obras públicas, donde fueron recibidos por el jefe señor Tafur y el ingeniero señor Iturrate, quienes ofrecieron tener ultimado todo para el día 15 del próximo mes de octubre, considerándose, por lo tanto, como una próxima realidad la construcción del referido puente y los trozos que faltan por construir en la mencionada carretera de Villanueva a Guadalupe.

DOCTORES GARCIA HERRERO

Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid

PIEL, VENEREO SIFILIS

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7.—Especial de 10 a 11 noche

Bravo Murillo, 5.—BADAJOZ

TELÉFONO 587

«EL PASO»

BENEGAS, NUM. 16

Vinos, aguardientes y vinagre.

Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo.

Vinos blanco y tinto, 0'50 litro.

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 23:

Fallecidos.—María Parra Paredes, de sesenta y nueve años, miocarditis crónica. Ronda del Pilar, 36.

Nacidos.—Gregoria Díez Antequera. Prim, 40.

Antolín Taborda Trejo, Gurugú, 197.

Juliana Suárez Rebollo. Salmerón, 53.

Matrimonios.—Ninguno.

Sucesos del día

Agresión frustrada

Las familias de María González Amaya y de Joaquina Navarro González, vecinas ambas de la calle Costanilla, estaban distanciadas por virtud de hondos y antiguos resentimientos que entre sí tenían.

Joaquina, desde hacia tiempo, buscaba inútilmente la ocasión de liquidar las diferencias, dando a cada cual lo suyo.

Ayer apareció la ocasión que tan ansiosamente esperaba.

Cuando María entraba en su casa, Joaquina, que permanecía en acecho, le tiró con cuanto tenía en la mano en aquel momento, que no era nada menos que un cuchillo—no sabemos si de acerado y cortante filo—y una cuchara, por más señas, sopera.

La precipitación con que fué hecho el tiro y fijada la puntería, hizo que errara el blanco, yendo las armas arrojadas a chocar violentamente contra el pavimento.

A pesar de que la agresión careció de consecuencias desagradables, María González, considerándose perjudicada, denunció a su agresiva vecina.

Mordido por un perro

En la estación del ferrocarril fué mordido por un perro, propiedad del jefe de la misma, don Joaquín Espinosa, el súbdito portugués Joaquín Núñez, de treinta y dos años de edad.

El chucho causó al luso distintas erosiones en la pierna izquierda, las cuales le fueron curadas en el Hospital civil.

Su estado fué calificado de leve.

Riña

Daniela Cordero Ortiz y su vecina Esperanza Sánchez Fuentes, que habitan en la ronda del Pilar, cuestionaron ayer por cosas de poca monta.

Esperanza tomó bien pronto la ofensiva al romperse las hostilidades, y en su consecuencia Daniela Cordero fué erosionada en la cara.

De dichas erosiones recibió asistencia facultativa en el Hospital civil, siendo su estado de pronóstico leve.

Bodegas de la plaza de San José, núm. 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

LA FERIA DE GRANJA DE TORREHERMOSA

Prólogo
Buena feria la de este año! Sin hipérbolo, podemos decir que hemos tenido este año la feria más bonita y más lucida de los pueblos del contorno.

El ferrial de ganado, tan semejante en importancia a la de una feria grande. Si en nuestro Municipio llegara a ser una realidad...

Felicidades por su éxito a los señores miembros de la Comisión de Festejos don Francisco de la Gala Llera, alcalde de este Ayuntamiento...

El anuncio de los festejos.—Los gigantes y cabezudos.—Animación en las calles

Granja, 18.—A las siete y media de la tarde, hora en que salió la comparsa, la anchurosa plaza de la Constitución hallábase ocupada por un inmenso gentío...

Cerca ya de las siete y media de la noche se recogieron en el Ayuntamiento los gigantes y cabezudos...

Al paso de la comparsa de gigantes y cabezudos, se dispararon multitud de estrepitosas bombas reales...

La banda de tambores y cornetas de los Exploradores batió marcha en todo el recorrido.

Principia la feria.—El primer día

En el tren correo de las seis menos cuarto de la mañana llegó la banda municipal de Azuaga...

En la tarde de este primer día de feria se jugó un partido de foot-ball entre el primer equipo del Club Deportivo Arsense...

El encuentro resultó interesantísimo de veras, pues ambos equipos supieron aprovechar la ocasión de lucirse en bonitas jugadas...

El segundo tiempo fué también bastante desafortunado para los azuagueños, pues aunque éstos comenzaron con gran empuje...

La victoria fué para nuestros paisanos esta tarde. Arbitró el encuentro con notable imparcialidad y maestría...

Segundo y tercer día de feria.—Animación en las calles.—Los juegos artificiales.—Bailes públicos y de Sociedad

Durante el segundo y tercer día de feria, lo más notable que anotamos en nuestro carnet fué la animación tan espléndida que se observaba en las calles.

En la caseta del Casino granjeño hubo elegantes bailes de Sociedad, cuya parte musical, a cargo de una acondicionada orquesta de Pueblo Nuevo...

El partido resultó aburrido y soso en extremo. Y aunque los del Sporting no hicieron nada notable en ambos tiempos...

El partido lo presidieron nuestras autoridades locales. Terminado éste, nuestros equipiers obsequiaron a sus contendientes con un refresco...

En el Real de la feria se quemaron durante ambas noches preciosas colecciones de fuegos artificiales...

El cuarto día de feria.—La función religiosa al Señor del Humilladero.—El segundo partido de "foot-ball".—Conciertos y bailes por la noche

Solemne fué la función religiosa que celebró en este cuarto día de feria la Real Hermandad del Santísimo y del Señor del Humilladero...

Ofició en ella nuestro párroco señor Sánchez y Rubio, actuando también de diácono el capellán de esta Asamblea local de la Cruz Roja...

En la tarde de este día se celebró el anunciado partido de futbol entre el segundo equipo del Sporting F. C. de Peñarroya...

El partido lo presidieron nuestras autoridades locales. Terminado éste, nuestros equipiers obsequiaron a sus contendientes con un refresco...

Durante este partido se lanzaron desde el campo, elevándose a gran altura, infinidad de globos grotescos.

En la noche de este día ejecutó un admirable concierto en el paseo de la feria la banda municipal de Azuaga.

Los bailes públicos y de sociedad, los teatros y circo, víéronse animadísimos.

Ultimo día de feria.—Concurso de ganados.—Carreras en sacos y carreras de burros.—Gran baile benéfico

El día 15, último de feria, fué el día en que la animación llegó a su grado máximo.

Por la tarde hubo concurso de ganados en el rodeo, carreras en sacos y carreras de burros.

Tanto las carreras en sacos como las carreras de burros fueron dos espectáculos que resultaron divertidísimos.

El concurso de ganados obtuvo un éxito superior a toda ponderación. Numerosísimos fueron los ejemplares de ganados de todas clases...

Se adjudicaron los siguientes premios: Uno de 100 pesetas y diploma a don José Spinola...

Otro diploma de mérito a don Andrés Esquina, de Aldea de Cuenca, por una mula.

Otro diploma de mérito a don Emilio Llera, por otra mula.

Otro diploma de mérito a don Isidro Plaza, por una burra. Y varios diplomas más.

Corvillo, Isabel Corvillo Gahete, Dolores y Carmen Galán, Trinidad Abril, Magdalena Grueso Gómez, Maravilla Mármo, Encarnación, Carmen y Josefa Tapia, Remedios Santiago, Robledo Pérez, Valentina y Fidela Asensio, Pepita Mellado, Encarnación Yórquez, Mercedes Galán, Ernestina Pila, Encarnación Barragán y otras muchas que no recordamos.

Entre el sexo fuerte vimos a los jóvenes Henao (A.), Llera (L.), Ruiz (F.), Gómez (P.), González (J.), Moreno (J. y D.), Murillo (N.), Villar (M.), Ramirez (M.), Plaza (J. y R.), Morillo (A.), Alejandro (R.), Gómez de Hinojosa (E.), Cano (M.), Medel (C.), Grueso (L.), Delgado (J.), y otros muchos que sentimos no recordar.

La fiesta terminó casi al amanecer. Despedida de feria

A las siete y media de la tarde y para publicar el fin de los festejos, salió nuevamente la comparsa de gigantes y cabezudos...

De intento hemos dejado para el final el hablar del rodeo. Pero solamente en breves líneas podremos manifestarlo. Se han hecho numerosas transacciones a buenos precios...

Durante todos los días de feria hubo por las calles del pueblo y en el real de la misma, profusas y brillantes iluminaciones eléctricas.

Puestos en el terreno de las felicitaciones, no sería justo dejar de tributar una felicitación entusiasta a una de las cosas que más han llamado la atención en nuestra feria.

Nos referimos a la tómbola benéfica de esta Asamblea local de la Cruz Roja Española.

Esta piadosa y feminista institución que cada día va progresando felizmente en este pueblo, instaló una tómbola en el Real de la feria para allegar recursos a los fondos de que tanto precisa para el mayor éxito de su cometido...

Trabajadoras e incansables han estado en su actuación las distinguidas damas y señoritas por quienes fué servida la referida tómbola, que ha obtenido un resultado halagüeño en extremo.

Así, pues, señoras doña Felisa Llera de la Gala, María Manuela Rincón Santiago y Josefa Ortiz Espinal, señoritas Emilia de la Gala Llera, Purificación Plaza Aranda, Fidela Chamorro Pozo, María Santiago Cantón, Amalia Cano Martínez, Asunción Rivas, Encarnación Santiago, Emiliana González, Remedios Abril, Magdalena Grueso, Isidora Gahete, Adelaida González y Micaela Alvarado: un aplauso muy entusiasta para todas.—V. Alvarado Pozo.

Septiembre de 1924. P. S.—Por exceso de original nos vemos precisados a dejar de publicar hoy la reseña del hermoso acto de la bendición y entrega de la bandera de los Exploradores...

¿Tiene usted callos? No acepte cualquier callicida que le ofrezcan. Pida, exija en todas las farmacias y droguerías Callicida «Veloz» DEL DOCTOR CUERDA y en tres días se verá libre de toda molestia. ES EL MEJOR, EL MÁS RÁPIDO Sólo cuesta 1'20 ptas. De venta en Farmacias y Droguerías.

Sobre un remitido Por falta de espacio para la excesiva extensión del remitido que nos envía, desde Monesterio, el señor don Vicente Pelayo y por no hacer interminable una polémica cuyos tonos, según los de este remitido, no tienen congruencia con los hábitos de comedimiento a que se ajusta nuestra publicación, nos vemos privados del gusto que tendríamos en diferir al ruego atento que nos hace el referido señor Pelayo, de que insertemos sus cuartillas, y le agradecemos su generosa renuncia al derecho que le concede la ley de imprenta...

eczemas, herpes, erupciones niños, erisipela, granos, sarna, úlceras, sabañones, escoldidos, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la POMADA ANTISEPTICA 19 Del Dr. M. S. Piqueras (Jaén) Venia Farmacias y Droguerías, a 2 pesetas, y 5 pesetas, franco

INFORMACION DE MERCADOS

Trigos Continúa tasado el pan y la harina, pero en lo último hay tolerancia en que se venda una clase superior a la de tasa ya en calidad como en precio.

De todos modos esto no es suficiente para que este mercado pueda reaccionar, pues continuando tasado el pan, los panaderos no pueden salirse mucho de comprar otras harinas que no sean a precio de tasa.

Por esta causa los fabricantes no se muestran ávidos de operar, pero siendo muy escasa la oferta que se recibe, la cotización sigue en su alza gozando de toda firmeza el negocio.

Los fabricantes escogen las clases más baratas, así observamos predilección por las procedencias de Extremadura, algo de Mancha y parte de Castilla (especialmente empedrados)—desechando las ofertas de candeales superiores de líneas Avila-Segovia que no parecen dispuestos a pagar a precio muy distanciado de las otras citadas.

En general anotó dos reales de aumento desde la pasada semana, vendiendo blanquillos tipo de Campanario, Castuera, etc., a 43 pesetas, y cruchers con igual tarifa, 43'50 pesetas.

Clases corrientes de Cáceres se han pagado hasta 42'50 pesetas.

Con la Mancha se opera en gear y candeales entre 44'50 y 45 pesetas, según procedencias.

Se anotan operaciones de empedrados de línea de Palencia, a 44'50 pesetas, incluso para tarifas como Villalón, Valencia, Don Juan, etcétera; Zamora y Toro operado desde 44 a 44'50 pesetas; Peñarroya y Alba de Tormes, 43'50 pesetas; candeales superiores anotado escasas operaciones de línea Avila-Segovia, a 44'50 pesetas.

Aragón y Navarra siguen cediendo algún vagón desde 45 a 46 pesetas en clases buenas medianas. Trigos recios andaluces y extremeños se cotizan alrededor de 45 pesetas con saco, escaseando compradores.

Harinas Siguiendo en pie la tasa no ha variado la situación para las del interior, así es que vamos consiguiendo escasísimas operaciones a base de los precios conocidos de 55 a 55'50 pesetas sobre vagón origen (paridad de tarifa ferrocarril de 5 pesetas). La oferta se mantiene sostenida.

Residuos Mercado sostenido con firmeza, operando con comidillas entre 28'50 y 29 pesetas; cuartas de 32 a 34 pesetas, y salvado Hoja, 29'50 a 30 pesetas los 100 kilos con saco sobre vagón origen (paridad de tarifa ferrocarril de 5 pesetas).

Cebadas Como advertía en mi anterior en este cereal reína un poco de flojedad, existiendo gran retraimiento de compradores. Se opera con poca animación a 34 pesetas, Extremadura y Mancha, habiéndose cedido desde línea Manzanares hasta 33'50 pesetas. Las de Castilla se sostienen a 35 pesetas sin operar, y con Alicante se trabaja a 37 pesetas aquel bordo.

Avenas Mercado también algo indeciso. Se opera escasamente entre 29 y 29'50 pesetas, según tarifas ferrocarril. Tanto en avenas como en cebadas llegan algunos vagones «invendidos» habiendo cedido hoy avenas hasta 28'75 pesetas.

Habas La oferta se mantiene entre 44 y 45 pesetas sobre vagón procedencia, pero el comerciante se halla ocupado con las de ajustes anteriores ya del país como italianas, y por esta causa poco dispuesto de momento para nuevos ajustes.

Yeros Mercado sostenido sin variación el precio de 35'50 pesetas. Cotizamos actualmente a 39'50 pesetas sobre carro este muelle. JULIO VINOLAS. Barcelona 19 septiembre 924.

DROGUERIA

por mayor y menor. José Fernández González. Almedralejo.

Asociación provincial del Magisterio

Esta Asociación organiza un homenaje en honor de su presidente por su actuación en el cargo. El homenaje consistirá en la publicación de un folleto y en la celebración de un banquete que tendrá lugar en el Casino el día 28 de los corrientes, a las dos de la tarde.

El precio del cubierto será de ocho pesetas. Se ruega a los señores socios y a los amigos particulares del homenajeado que quieran adherirse al acto, recojan la tarjeta de invitación en el domicilio del secretario, Calatrava, 10, segundo. El plazo para hacerse de la tarjeta terminará el viernes 26, a las diez de la noche.

Los exámenes en los Centros de enseñanza

Instituto Nacional de Segunda enseñanza

Ingreso Aprobados.—Don Manuel Fernández Martín, don Manuel Hernández Martínez, don Julio López Simón, don Antonio Ferrera Pozo, don Juan José Ramírez Fernández-Blanco, don Florencio Pérez Sánchez, don Florencio Gallardo Barrero, don Tomás Alvarez Medina, don Angel Galván Hernández, don Manuel Reñolds de Miguel, don Florencio Ger Romero, don José María Morillo-Velarde Donoso, don Antonio Castro Boises, don Jaime Rodríguez Conejo, don Juan Francisco Bairo Giner, don Benigno Francisco Ramos Barrantes, don Arturo de la Guardia Valdés, don Luis Alvarez Montero, don Leopoldo Márquez Agudo, don Casto Domínguez y Alvarez del Vallo, don Luis Sánchez-Arjona y Sánchez-Arjona, señorita Plácida Dávila Soto, don Manuel Pérez Polis, don Manuel del Río Reymán, don Vicente Campos Bravo, don Antonio Garías Olivera, don José López Romero, don José Marroquín Seco, don Manuel Escudero Valero, don Mariano López Moreno, don Andrés Antón Carrasco, don Manuel Aumesquet Murillo-Rico.

Don Manuel Gudíño Llacayo, don Antonio Sánchez Corralza, don Prudencio Orejudo Casado, don Antonio Villafaina Lebrato, señorita Visitación Sánchez López, don Francisco Hernández Lindo, don Víctor Hurtado Bote, don Ricardo Orellana Vega, don Juan de Liera Yáñez Barnuevo, señorita María Blanco Limpo, don Eduardo Suárez Olmo, don Antonio Martín Díez, don Manuel Alvarez Suero, don Baldomero Fernández-Blanco Romero, don Miguel Morillo Valverde Barquero, don Mariano Pérez Murillo, don Juan Grajera Carrera, don Antonio Llerena Sánchez, don Juan Serrano Arroyo, don José María Ruiz de Cáceres, señorita Aurora Abancéns Véloso, don Ceferino Monreal Alastruex Vivente, don Anastasio Mendoza, don Roberto Pato Sosa, don Francisco Pascual Caro, don Francisco Pedro Hidalgo Barquero, don Florencio Hidalgo Barquero, don Roberto Rivero Díez, don Nicasio Asensio Rastrolo, don Juan Sánchez Pareja de Obregón, don Enrique Sánchez Pareja de Obregón, señorita María Barbosa Villalobos, don Marcelino Colino Estévez, don Juan Castela del Amo, don Marcelino Pozo Quintero, don Manuel Pizarro Méndez, don Vicente Aragón Sáenz, don Juan Calderón Calderón, don Andrés Guerra Guerra, señorita Isabel Aragón Sáenz, don Juan Grosso Muñoz, don Félix Fernández Vega.

Señorita María de los Angeles Gallego, señorita Pilar Gallego Bravo, don Manuel Alarcón Sánchez, don Jesús Ramos García, don Agustín Chorro de la Fuente, don Jesús Soler Nogales, don Emilio Fernández Jiménez, don Enrique Valdés Gómez, don Adolfo Carretero Vega, don Juan Francisco Moreno Carmona, don José Pérez Parido, señorita Felisa Gallego de la Torre, don José Fernando Merino García, don Juan Grajera Vargas, don Joaquín Calatrava Carranza, don José de Alarcón Thomas, don Santiago Sosa Alguacil Carrasco, don Felipe Victoriano Gómez García, don Domingo Herrera Moreno, don Francisco Martín Morillo, don Andrés Morillo Rodríguez, don Antonio Gil Ramos, don Juan Bautista Rodríguez Arias, don Juan García Barjola, don Francisco Díaz Jiménez, don Lorenzo Mancera

Mellano, don Manuel Carrizosa Monterrubio, don Victoriano Martín Hinojosa, don Rafael Ojeda Aguilera, señorita Consuelo Cortés Lavado, señorita María de la Concepción Alvarez, don Ernesto Méndez Romero, don Antonio Rodríguez Sanjuán, don Carlos de la Cruz Barquero, señorita Francisca Melitón Riesco, don Alfonso Rivera Mateos, don José Fernández Marín, don Ramón Valle Colmenares, don Manuel Cuevas Bermejo, don Faustino Puebla Gaspar y don Ricardo Balaví Rovira.

Escuela Normal de Maestros

Nociones generales de Historia e Historia de la Edad Antigua (primer curso) Sobresaliente, Emilio Pérez Malfeito.

Notables: Francisco Santiago Ramírez y Marcial Alcón Pantoja.

Aprobados: Manuel Cruz Rodríguez, Antonio Moreno Gutiérrez, Luis León de Nogales Balañas, Manuel García Tena y Juan Robles Reñano.

Pedagogía, segundo (tercer curso) Notable, Raimundo Nieto Bravo.

Aprobados: José Jiménez Fernández, Juan Ramos Ciudad, Alfonso Gómez Serrano, Bienvenido Antonio Simón, Manuel Rebollo Moya y Enrique Marqués Marqués.

Suspensos, tres. Pedagogía, primero y segundo (Bachilleres)

Aprobado, Luis Vellido Arribas. Gramática Castellana, primero (segundo curso)

Sobresaliente, Manuel García Tena. Aprobado, Gonzalo Ramos Domínguez. Suspensos, cinco.

Exámenes para hoy

A las nueve y media dará comienzo la actuación del Tribunal de Ciencias, examinando de Álgebra.

A continuación se verificarán los exámenes de Física, Historia Natural y Fisiconaturales.

A las cuatro y media, Química, y a continuación, Agricultura.

A las cinco de la tarde, Historia de la Pedagogía.

A continuación, Historia de la Edad Moderna, y a continuación serán los exámenes de Historia de la Edad Contemporánea.

Exámenes para mañana

A las nueve de la mañana, francés, primero y segundo curso.

Exámenes de Prácticas

Para que los alumnos de la Normal de Maestros puedan examinarse de la asignatura de Prácticas, precisan haber solicitado antes autorización, para verificarlas, del director de la Escuela.

Las solicitudes en petición de la autorización a que se refiere el párrafo anterior son admitidas en el Centro hasta el día 10 de octubre próximo, cuya fecha es improrrogable.

Los bachilleres, además de llenar los requisitos ya enumerados, acreditarán con antelación haber terminado sus estudios y constituido, por lo menos, el depósito para el correspondiente título.

P. Gómez Muñoz

DENTISTA PLAZA LA CONSTITUCION, 18 Consulta: De diez a dos

AVICULTORES

Alimentar vuestras aves añadiendo a los amasijos sustancias ricas en PROTEINAS y FOSFATOS SIMILABLES, en la seguridad de que la puesta aumentará considerablemente. Harina de carne, harina de huesos y harina de ostras, marca CESAR. Proteinas 51 por 100, grasas 25 por 100 y fosfatos 13 por 100. Estas son las materias que contribuirán a que vuestras aves os reporten pingües beneficios.

Un pequeño ensayo os convencerá

Fabricante: Francisco Carbajo, Ezcaray (Logroño). Concesionario exclusivo para Extremadura: Parque Avícola Nuestra Señora de la Piedad-BADAJÓZ

Para pedidos, al gerente del Parque, don Paulino Travado Díaz. Ramón Albarrán, 22, principal, derecha, Badajoz.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de San José DON BENITO

Todos los profesores titulados. Con internado amplio e higiénico. Honorarios módicos. Para pedir reglamentos y demás detalles, dirigirse al director don José María Manzano Díaz, licenciado en Derecho, Filosofía y Letras.

Colegio de Santiago SEGUNDA ENSEÑANZA Villanueva de la Serena

Profesorado titulado y competente. Excelente internado. Pídanse detalles y programas al director licenciado don José Carapeto.

Valencia del Ventoso

Con extraordinaria brillantez se celebran las fiestas en honor de la excelsa patrona la Virgen del Valle

Se ha celebrado con gran animación durante los días 17, 18 y 19 las tradicionales fiestas que anualmente tienen lugar en honor de la patrona del pueblo.

Para llevar a efecto los festejos, tenían nombrada una comisión con el nombre de Patronato de la Virgen del Valle, la cual ha estado integrada por los señores siguientes:

Don Ladislao Navarro, don Natalio Ruiz, don Francisco P. de Guzmán, don José Durán, don Enrique Domínguez, don Juan Navarro y don Manuel Alvaréz.

En las tres noches de los días mencionados ha lucido en la plaza de la Constitución artística y brillante iluminación eléctrica, siendo de admirar los arcos colocados en el paseo, los que estaban formados de innumerables lámparas, farolillos y otros adornos.

El día 17 por la tarde, la banda municipal de Villafranca de los Barros, contratada al efecto, dió un concierto en la plaza anunciando el comienzo de los festejos.

Por la noche se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, estando el paseo concurridísimo; y por el propietario de ésta don José Durán, gran entusiasta de esta velada, se llevó a efecto la elevación de globos y fantoches.

En esta noche funcionó también una tómbola, en la que se rifaban objetos donados a la Santísima Virgen por sus devotos, la que estuvo a cargo de las bellas y distinguidas señoritas de la localidad.

Al amanecer el día 18 se tocó alegre diana por todas las calles, y después se celebró la función religiosa en honor de la Virgen del Valle.

A las diez dió comienzo la misa, oficiando el cura párroco don Francisco Orrego, siendo asistido de diácono y subdiácono, respectivamente, por don Félix de los Ríos y don José Jaramillo.

El panegírico estuvo a cargo del señor don Antonio Mañer Jerez, canónigo de la santa iglesia Catedral de Sevilla, el que ya en las noches de los días 15, 16 y 17 había hecho uso de la palabra en la novena.

La parte musical de la misa fué interpretada por el sexteto que dirige el competente profesor don Esteban Echániz, de Villafranca de los Barros.

Hoy, que tanto se abusa de los calificativos que alaban, no se puede encontrar ninguno que pueda hacer comprender la suntuosidad con que se celebró la función religiosa; solamente diremos que jamás presenciáramos función tan solemne y que durante ella los ojos de todos los hijos del pueblo se dirigían a la Santísima Virgen, y comprendiendo las excelencias de esta devoción, nos sentíamos francamente emocionados.

Por la tarde, a las siete, la Virgen recorrió procesionalmente las principales calles del pueblo, yendo en este acto el Ayuntamiento, el Somatén en pleno, la Adoración nocturna; la Asociación de Hijas de María y demás Corporaciones de la localidad.

Por la noche, como el día anterior, se quemó otra colección de fuegos artificiales, interpretando mientras tanto la música bonitas piezas de su grandioso repertorio; en esta noche, después de los fuegos, en el salón del Ayuntamiento se dió un baile por el elemento joven,

al que asistió lo más selecto de esta sociedad.

El día 19, a las nueve de la mañana, se trasladó la Santísima Virgen del Valle a su nuevo santuario, en donde con tal motivo se celebró una solemne función religiosa, dirigiendo la palabra en este día al pueblo el señor cura de Los Santos don Ezequiel Santana, hijo de la localidad.

El fervor que los hijos de Valencia sienten por su patrona, que estaba bellísima en su paso, de exquisito gusto, de inmensa y delicada riqueza artística, es indescriptible, que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen del Valle, de quien todo lo esperan, la Virgen de sus antepasados, a quien confían siempre todos sus anhelos, todas sus penas, todas sus alegrías, a quien como madre, que considera hijos a todos sus devotos y tiene fuerza sobrenatural para dar a éstos fe y esperanza, que es salud y vida, que es alegría y felicidad.

Durante las fiestas ha estado actuando en ésta la compañía de Pastрана, la que ha puesto en escena varias obras y se ha llevado muchos aplausos.

El Patronato, el que es digno de enaltecerse por sus desvelos y ahínco en que resultasen las fiestas bien del todo, da las gracias a las autoridades por su celo, a las Cofradías por su fervor, a las Sociedades por su entusiasmo y a todo el pueblo en general por su cooperación y asistencia a todos los actos, y yo, por mi parte, digo que bien puede estar satisfecho el Patronato; así se organizan fiestas; así hacen y así triunfan los pueblos cultos.

De Fuente de Cantos viajaron a ésta el delegado gubernativo, el registrador de la Propiedad y el Juez de instrucción.

Una reunión Con el fin de constituir la Unión Patriótica en este pueblo, fueron citadas a una reunión en el Ayuntamiento por el señor delegado del partido el día 20, las personas más distinguidas de este vecindario.

Una vez reunidas, el señor delegado hizo uso de la palabra, manifestando a los allí presentes el objeto de su visita, quedando encargado de constituir la Unión Patriótica el alcalde don León P. de Guzmán y el cabo de Somatén don Antonio Fernández Aguilar.

Pedida la palabra por don Francisco Navarro Navarro, y concedida, manifestó se ofrecía incondicionalmente para este fin, y lo mismo todos los reunidos, los que acordaron prestar su apoyo y cooperación para todos aquellos actos que representasen adelanto y bienestar.

Una suscripción El señor delegado ha abierto una suscripción para los hijos del pueblo que se encuentran en África.

Todos los reunidos en el Ayuntamiento respondieron a ella, siendo por lo tanto ya bastante el número de pesetas reunidas para este objeto.—Juan Sociats Amaya. 21 septiembre 1924.

Glosopeda, muermo heridas y llagas del ganado se evitan y curan con

ZOTAL

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

EL DIRECTORIO DE SOCIEDAD

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Despachando con el Rey El presidente interino del Directorio, contraalmirante marqués de Magaz, despachó esta mañana, como de costumbre, con su majestad el Rey.

A la salida dijo que había sometido a la firma del Monarca varios decretos correspondientes al ramo de Guerra.

A preguntas de los periodistas el marqués de Magaz contestó que no había más noticias de Marruecos que las que se habían comunicado esta mañana.

Audiencia regia Recibió su majestad el Rey en audiencia al capitán general de Madrid y al subsecretario de Instrucción pública.

Despacho Después de salir de Palacio el marqués de Magaz se dirigió a la Presidencia, donde despachó asuntos de trámites con el subsecretario de Hacienda y el de Gracia y Justicia.

El presidente y la Mancomunidad de Barcelona Hoy se despidió del presidente interino y de los periodistas el presidente de la Mancomunidad catalana señor Sala.

Dijo que esta noche regresaba a Barcelona, y dirigiéndose a los periodistas añadió que marchaba muy agradecido al Gobierno y a la manera con que lo había tratado la prensa de Madrid.

Terminó sus declaraciones diciendo que en cuanto regrese de Marruecos el general Primo de Rivera volverá él a Madrid.

Visita de generales Esta tarde, en la Presidencia, el señor Magaz recibió la visita de los generales Saro y Dabán.

La conferencia duró una media hora y a la salida ambos generales se negaron a hacer manifestación alguna a los periodistas.

Uno de los reporteros insistió: —No pueden ustedes decirnos algo respecto a los motivos de esta visita? —No—contestó el general Saro—.

ACADEMIA POSTAL Correos y carteros urbanos. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Próxima convocatoria. Un solo suspenso en la última de oficinas. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida.

OCASION, LABRADORES (Gradas canadienses, nueve muelles, 100 pesetas) No comprar material agrícola sin antes consultarnos precios; ahorraráis dinero y llevaréis artículos de primera calidad. Cultivadores. Arados castellanos. Giratorios. Bramant. Bisurcos. Trisurcos. Cuatrisurcos y Seis surcos, especiales para sembrar con Tractor Fordson. Tractores «Pavesi» y «Fordson», etc., etc.

Sociedad Española de Maquinaria Agrícola, S. A. Marqués de Cuba, núm. 18.—MADRID Depósito en MOMTIJO a cargo de DON VICENTE DE LOS RIOS, Ferretería.

Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25

DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y colaborador don Antonio López Martínez.

—Salió para Madrid don José Martín Gómez, propietario. —Se encuentra en esta ciudad la elegante señorita Angeles de Federico.

—Vino de Fuente de Cantos don Segundo del Rosal, propietario. —Procedente de Guareña se encuentra entre nosotros don Angel González Muñoz, maestro nacional y corresponsal de CORREO DE LA MAÑANA, acompañado de su bella hermana Eugenia.

—Procedente de Zalamea de la Serena llegó la señora viuda del que fué nuestro corresponsal en dicho pueblo, don Manuel Cesáreo Gil.

—También llegó de Montarrubio de la Serena don Antonio Partido Santos, industrial.

—Regresó de Valverde de Leganés don Luis Pollán Bizarro, acompañado de su esposa e hijo. —Ha llegado de Mérida don Fernando Romero, acompañado de su hermana Josefa, para pasar unos días al lado de su familia.

Doctor Sánchez-Cortés Doucel MEDICO-DENTISTA Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 Arias Montano, 30, pral.-Badajoz TELEFONO 445

Sobre la corrida de Olivenza

Tenia en silencio algo ocurrido con motivo de la celebración de la corrida del domingo en dicho pueblo, pero como ha habido quien, después de todo, con razón, ha tirado de la manta, yo no voy a ser menos, y tengo también que manifestar que a mis oídos llegó que la empresa de dicha corrida tuvo la atención de poner un auto a disposición de los revisteros taurinos de los diarios locales, pero que en cuanto a mí, ni oficial ni particularmente se me dijo nada por persona autorizada para ello. Por tanto, asistí por cuenta y riesgo y por culpa de esta pícara afición, que no acaba uno de convencerse, en unión de varios amigos.

Conste, por tanto, que CORREO DE LA MAÑANA, diario que fui representando, acudí por el deber de informar a sus lectores y por la afición particular de su revistero taurino, que posee el correspondiente carnet autorizado legalmente.

Si alguien se aprovechó y benefició con la atención de la empresa, y a pesar de todo agradezco, que les sirva de provecho. Yo lo menos que puedo pedir que ya que uno no haya comido nada, encima le haga daño. Y nada más.

A. ASINS.

DR. P. PIQUERO OCULISTA MEDICO MILITAR Rambla, núm. 26—MERIDA

Información militar

Médicos auxiliares Fué aprobado por el capitán general de la región el nombramiento de médicos auxiliares del Ejército, a favor de los señores don Fernando Bueno Rodríguez y don Andrés Mata Merchán.

El primero de dichos señores quedará encargado de la asistencia facultativa del regimiento de Villarrobledo y el segundo lo estará del de Gravelinas.

Prestarán servicios de armas En la orden del Cuerpo del regimiento de Gravelinas del día 21 del corriente, se dispone lo que sigue: Dada la escasez de fuerza y el reducidísimo número de escribientes que tienen las oficinas, alternarán para el servicio de guardia el barbero, zapatero, auxiliar del armero y los asistentes de los jefes y oficiales del Cuerpo.

Regreso de África Anteayer regresaron a esta plaza, procedentes de Tetuán, los sargentos de complemento del regimiento de Castilla don Francisco García Hernández y don Benigno Pradilla Fernández-Luna.

Dichas clases habían salido de esta capital formando parte del batallón expedicionario que en el pasado mes de agosto marchó a tierras marroquíes.

Al ascender al empleo de sargentos son reintegrados al punto de residencia de la plana mayor de su regimiento.

Como dato curioso hemos de hacer constar que el sargento Pradilla es uno de los héroes pertenecientes a la segunda compañía del 16 de línea que tan bravamente se batió recientemente en la loma de Harsen —bautizada desde aquel memorable hecho de armas con el sobrenombre de Loma de Castilla—logrando desalojar de ella al enemigo, que desde aquel punto estratégico batía nuestras filas con gran saña.

Por su agradable sabor es un placer para los niños el jarabe-tónico-reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Eficaz remedio reconocido por la ciencia para atajar los progresos del raquitismo, anemia, tisis y empobrecimiento de la sangre.

Abre el apetito y prepara a los niños un magnífico y rápido crecimiento.

Más de 30 años de éxito creciente—Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Receba todo frasco que no lleve en la etiqueta el nombre HIPOFOSFITOS en relieve en rojo.

Tip. «Correo de la Mañana».

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por Carlos Dickens

sólo ven, en lo bueno y en lo malo, un aspecto de las cosas, y siempre aquel que primero se ofrece a su imaginación.

Y el señor Losborne, después de sentar esta máxima, siguió paseándose a lo largo de la estancia.

—Mientras más lo pienso—murmuró casi entre dientes—, más me convengo de que entrar a esos hombres de la historia del muchacho embrollaría el asunto. Seguro estoy de que no creerían nada, y aun cuando saliera absuelto, la publicidad dada a las sospechas, que siempre pesaría sobre él, sería un obstáculo para la realización de las intenciones generosas de ustedes para sacarle de la miseria.

—¿Qué hacer, Dios mío!—exclamó Rosa—. ¿Por qué habrán llamado a esa gente?

—Cierto—dijo la señora Maylie—, ¡ah, cuánto daría por que estuviera lejos de aquí!

—Sólo hay un medio—dijo el doctor tomando asiento—; pero se necesita audacia, aunque nos excusa la nobleza del fin que tratamos de conseguir. Por lo pronto, el chico tiene fiebre y no puede sostener una conversación, y esto es ya una ventaja. Hagamos cuando esté de nuestra parte para aprove-

—Señora Maylie—exclamó el médico afectando alegría—, estos caballeros desearán tomar algo antes de proseguir sus penosas investigaciones.

—Verdad es—dijo apresuradamente Rosa—; no hablamos caído en ello.

—Con mucho gusto, señorita—respondió Blathers relamiéndose los labios—. Este trabajo da mucha sed; pero por nosotros no se moleste.

—¿Qué quieren ustedes tomar?—dijo el señor Losborne con sonrisa insinuante.

—Dos deditos de cualquier licor—respondió Blathers—; porque la verdad es que no hacía mucho calor en el camino, y lo mejor es calentar un poco el estómago.

La señora Maylie, a quien iba dirigida esta confidencia, la acogió como una gracia, y el doctor aprovechó aquel momento para salir de la sala.

—¡Ah, señoras!—exclamó Blathers tomando el vaso que Rosa le ofreció—. Pocas veces he visto un caso como éste.

—¿Se acuerda usted—preguntó Duff—del robo cometido en Edmonton?

—Tiene usted razón—repuso Blathers—; aquel fue un robo semejante al de ayer. ¿No fué Conkey Chickweed el que intentó realizarlo?

—Siempre se lo atribuye usted a él—replicó Duff—; pero a mí nadie me quita de la cabeza que fué la familia Pett. Tanto tuvo que ver Conkey con aquello como yo.

—Fué un robo como nunca se vio otro, señorita. ¡Vaya con Conkey!

—Conkey—interrumpió Duff—quiere decir nariz larga.

—¿Demasiado lo sabe esta señorita! exclamó Blathers impaciente—. Y repare, señor Duff, que no deja usted de interrumpirme. El tal Conkey Chickweed tenía en el camino de Battlebridge una taberna, adonde concurrían muchos lóres para ver las riñas de gallos; y yo, que asistía siempre a ellas, puedo afirmar que el tabernero era hombre que entendía el negocio. Pero es el caso que cierta noche le robó trescientas veintisiete guineas que tenía en un saco un hombre de seis pies de altura y con un parche en un ojo, que se escondió debajo de su cama, y así que le quitó el dinero saltó por una ventana de la alcoba, que estaba en el primer piso, y huyó velozmente. Conkey, que estaba despierto, se tiró de la cama, haciendo fuego sobre el ladrón y poniendo en alarma a los vecinos. Todos se levantaron para buscar al malhechor, quedando probado que Conkey le había herido, pues había manchas de sangre hasta la pared de la cerca, que estaba bastante lejos. Nada más se supo por el momento, y la pérdida del dinero arruinó a Conkey, cuyo nombre apareció en el Boletín del Comercio entre los quebrados. En vista de ello, se abrió una suscripción para socorrer a aquel infeliz, que a causa de su desgracia perdió la cabeza, y durante varios días anduvo recorriendo las calles mesándose los cabellos y haciendo temer a muchos por su vida.

—¿Pues qué sucedió?—preguntó Rosa excitando la charla de los agentes,

entrevista con el comisario, quien después de escucharle, hizo llamar a un agente muy activo llamado Jacobo Spyers, y le mandó que prestara auxilio a Conkey, para apoderarse del ladrón.

—¿Creerá usted—le dijo Conkey al salir—que ayer le vi pasar por delante de mi puerta?

—¿Y por qué no le echó usted mano?—preguntó el agente

—Por que me quedé tan aturdido, que un niño podría haberme matado—respondió el infeliz—; pero entre los dos ya le cogéremos, porque anoche le vi pasar por delante de mi casa entre diez y once.

Por si el servicio que iba a prestar le retenía en casa de Conkey dos o tres días, Spyers se proveyó de una camisa limpia y un peine, y en seguida se puso en accho en una de las ventanas de la taberna, oculto tras una cortina, con el sombrero calado hasta las cejas, pronto a lanzarse sobre el criminal.

Al llegar la noche, y mientras fumaba tranquilamente en su pipa, vio salir de la taberna a Conkey corriendo como un gamo y gritando desahogado: «¡Ese es! ¡Alládrón! ¡Alládrón!» El agente le siguió mezclado con los grupos de gente que se formaron, y por un momento le perdió de vista; pero no tardó en divisarle perorando en el centro de un corro de curiosos. «¿Dónde está el ladrón?»—le preguntó. «Por vida de...—le respondió Conkey: se me ha escapado otra vez».

Intilmente se le buscó, pues ni rastro de él se encontró por ninguna parte, y el agente y el tabernero tuvieron que volverse a casa sin haber adelantado nada. Al día siguiente, Spyers siguió espionando a ver si pasaba el hombre de los seis pies y el parche en el ojo; y

tanto se esforzó, que acabó por turbársele la vista; y mientras se restregaba los ojos, la voz de Conkey volvió a oír, gritando desesperadamente: «¡Al ladrón! ¡Al ladrón!»

Nueva carrera de Spyers detrás de Conkey y nueva decepción, pues el famoso ladrón de los seis pies de estatura no pareció tampoco por ninguna parte, y esta escena se repitió tantas veces, que en la veintidécima ocasión que el diablo era quien había robado a Conkey, y otros juraban que éste se había vuelto loco de pena, y que todo lo que hacía era efecto de una alucinación.

—¿Y qué decía Spyers?—preguntó el doctor, que había entrado en la sala desde los comienzos de este relato.

—Durante muchos días no dijo una palabra—prosiguió Blathers—; pero empezó a practicar averiguaciones sigilosamente, lo que prueba que entendía el oficio, hasta que cierta mañana se llegó al mostrador de la taberna, y abriendo su caja de rapé dijo a Conkey: «¿Sabe usted que ya he descubierto al ladrón?» «¡Le ha encontrado!»—exclamó el tabernero—. «Entonces podrá vengarme y morir contento? Gracias, gracias, mi querido Spyers. ¿Y dónde está ese criminal?» «Delante de mí—respondió el agente, ofreciendo a Conkey un polvo de rapé—. Conque basta de bromas, porque usted es el ladrón.»

Y así era efectivamente, porque Conkey había simulado el robo; y con aquella farsa reunió mucho dinero, y nunca se habría descubierto la trama si Conkey no hubiese extremado las precauciones para cubrir las apariencias.

—¿Verdad que eso pasa de broma?—terminó Blathers dejando el vaso